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Prefeitura de Artur Nogueira investe em inovação e divulga 
nova tecnologia aliada ao trânsito

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Departamento Munici-
pal de Trânsito (Demu-
tran), comprometido 
com a inovação em be-
nefício da comunidade, 
divulga um novo meio de 
atendimento ao público. 
Através de uma platafor-
ma online, os moradores 
têm acesso a informações 
e diversos serviços de 
forma prática e gratuita.

Essa iniciativa visa 
aprimorar o atendimento 
e proporciona maior con-
forto, eficiência e acesso 
facilitado aos recursos, 
como pesquisas de infra-
ções no trânsito, emissão 
de 2ª via da notificação 
de autuação e penalidade 
para pagamento, defesa, 
indicação do real infrator, 
recurso da penalidade, e 
solicitação de credencial 
para estacionamento em 
vaga especial para idoso.
                        Página 5.

                        Página 8.

                        Página 6.

                        Página 4.

                        Página 5.

                        Página 3.

O texto da Reforma Tributária, recentemente aprovado na Câmara dos 
Deputados e atualmente em tramitação no Senado, tem como objetivo 
simplificar a legislação tributária. No entanto, a redação não ofereceu 
tratamento igualitário a todos os produtos da Horticultura (FFLV) e, 
como consequência, estima-se que o aumento da carga tributária para 
o setor de flores e plantas ornamentais será de quase 500%. O setor de 
Flores e Plantas Ornamentais gera mais de 272.000 empregos diretos, 
representando 1,17% dos empregos gerados pelo agronegócio brasileiro 
(CEPEA/ESALQ/USP), sendo o setor que mais emprega mulheres no 
segmento, com uma média de quase 50% de empregabilidade feminina, 
chegando a 63%, dependendo da região. 

Na manhã de quin-
ta-feira, 21 de setem-
bro, o secretário de 
Tecnologia e Inova-
ção, Josimar Cerquei-
ra, ao lado do prefeito 
Rodrigo Falsetti e do 
vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel, 
lançou o Programa 
Guaçu Digital no Te-
atro Tupec do Cen-
tro Cultural. O pre-
sidente de Câmara, 
Jéferson Luís, e os 
vereadores Natalino, 
Judite, Raphael e Lili 
também participa-
ram, assim como se-
cretários municipais 
e convidados.

Na próxima quarta-
-feira, 27, a Prefeitura 
de Amparo realiza a 
segunda audiência da 
LOA – Lei Orçamentá-
ria Anual. A reunião está 
agendada para ter início 
às 16 horas, no Paço 
Municipal, na Avenida 
Bernardino de Cam-
pos, 705, no Ribeirão. O 
evento terá transmissão 
ao vivo pelos canais da 
Prefeitura de Amparo. 
Os resultados da consul-
ta pública digital para 
a elaboração da LOA 
2024, realizada nos me-
ses de julho e agosto de 
2023, estão disponíveis, 
no endereço https://
bit.ly/consultapublica-
amparo e o material de 
apoio da Audiência Pú-
blica pode ser conferido 
em https://bit.ly/mate-
rialdeapoioamparo.

Diversidade de acessos viários e, por consequência, 
evolução na distribuição do fluxo de veículos, além 
de melhorias na infraestrutura das vias urbanas, seja 
por meio de obras ou de sinalização. Estes são os itens 
contemplados no projeto elaborado pela Secretaria de 
Obras e Habitação Popular 

Os amantes de rock e da banda Aerosmith têm 
mais um motivo para visitar a Feira Noturna de 
Jaguariúna nesta quarta-feira, dia 27 de setem-
bro, no Parque Santa Maria. O grupo Blue Army 
Aerosmith Cover irá se apresentar na feira, a 
partir das 19h30. A entrada é gratuita.

                        Página 6.
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ARTIGOS

O mundo científico 
tem um dialeto pró-
prio, com regras de es-
crita para os nomes de 
espécies animais, vege-
tais e substâncias quí-
micas, que são oficial-
mente aceitas em todo 
o mundo. Por exemplo, 
Leucanthemum vulga-
re é o nome científico 
da flor popularmente 
conhecida como mar-
garida e 1,3,7-Trime-
tilpurina-2,6-diona é o 
nome químico da cafeí-
na. Além desses nomes 
complicados, é comum 
os cientistas utilizarem 
jargões próprios, como 
o acrônimo DDT, que 
se refere ao dicloro-
-difenil-tricloroetano, 
um inseticida antigo 
e bastante conhecido. 
Essa sopa de letrinhas 
muitas vezes causa 
confusão e interpreta-
ções falsas.

Um exemplo claro 
dessa confusão são as 
novas drogas chama-
das “drogas K”. Conhe-
cidas pela ciência há 
pelo menos três déca-
das, essas substâncias 
foram inicialmente de-
senvolvidas e estuda-
das como tratamentos 
para várias doenças, 
como dores crônicas, 
mas acabaram sen-
do comercializadas no 
mercado ilegal como 
entorpecentes poten-
tes, com efeitos impre-
visíveis. E, para piorar, 
são frequentemente 
confundidas e associa-
das ao canabidiol, que 
no mundo científico é 
chamado pelo acrôni-
mo CBD.

Segundo o DEA, 
órgão de controle de 
entorpecentes nos Es-
tados Unidos os pro-
dutos podem ser en-
contrados com várias 
nomenclaturas, tais 
como: Spice, K2, K4, 
K9, RedX Dawn, Pa-
radise, Demon, Bla-
ck Magic, Spike, Mr. 
Nice Guy, Ninja, Zohai, 
Dream, Genie, Sen-
ce, Smoke, Skunk, Se-
renity, Yucatan, Fire, 
Skooby Snax, and Cra-
zy Clown (DEA, 2023).

É fundamental es-
clarecer que tais dro-
gas não apresentam 
nenhuma relação com 
formulações produzi-
das com Canabidiol ob-
tido através da planta, 
nem com Canabidiol 
sintético utilizado na 
produção de medica-

mentos. Como descrito 
acima, a droga possui 
moléculas específicas 
“fabricadas” para oca-
sionar alteração de sis-
tema nervoso central, 
alterações sensoriais e 
de percepções de uma 
droga de abuso ilíci-
to. Já medicamentos 
são desenvolvidos com 
moléculas com segu-
rança e eficácia com-
provadas através de 
inúmeros ensaios de 
performance, não-clí-
nicos e clínicos.

Vamos então escla-
recer?

O CBD (canabidiol) 
é um dos principais 
compostos encontra-
dos na planta cannabis 
sativa, conhecida como 
maconha ou mariju-
ana. Essa substância 
faz parte de um grupo 
de compostos chama-
dos fitocanabinoides. 
Além do CBD, outro 
fitocanabinoide en-
contrado na planta é 
o THC (acrônimo de 
tetrahidrocanabinol). 
O CBD e o THC são 
substâncias químicas 
diferentes e agem de 
forma distinta no orga-
nismo humano: o THC 
tem efeito psicotrópico 
ou psicoativo, alteran-
do o estado mental e 
afetando a função psi-
cológica do indivíduo, 
enquanto o CBD não 
apresenta esse efeito.

Na década de 1980, 
John W. Huffman, 
professor de química 
da Universidade de 
Clemson, Estados Uni-
dos, estudava substân-
cias químicas produzi-
das em laboratório que 
poderiam substituir 
o THC no desenvolvi-
mento de tratamentos 
para dor, inflamação e 
alguns tipos de câncer 
de pele. Ele e sua equi-
pe criaram mais de 470 
compostos sintéticos 
diferentes para testes 
em animais de labora-
tório.

O pesquisador com-
parou os efeitos desses 
compostos sintéticos 
com os efeitos já co-
nhecidos do THC, que 
seria como referên-
cias nesses estudos, e 
descobriu que alguns 
deles eram até 100 ve-
zes mais potentes. Ele 
reuniu os resultados 
de sua pesquisa e os 
publicou em revistas 
científicas. Essas subs-

tâncias produzidas em 
laboratório, por inte-
ragirem de maneira 
semelhante ao THC no 
organismo humano, 
foram chamadas de ca-
nabinoides sintéticos.

Mas após a publi-
cação do trabalho da 
equipe de Huffman, 
foi percebida a possi-
bilidade de produzir 
drogas ilícitas mistu-
rando os compostos 
sintéticos, seguindo 
a “receita” divulgada 
pelo professor em seus 
artigos científicos, com 
ervas inofensivas para 
criar uma semelhança 
com a maconha. Assim 
surgiram as chama-
das “drogas K”, que 
são compostos ilícitos 
“fabricados” para cau-
sar alteração de siste-
ma nervoso central, 
alterações sensoriais 
e de percepções. Im-
portante destacar que 
são completamente 
diferentes e não apre-
sentam nenhuma re-
lação com produtos 
farmacêuticos à base 
do canabidiol, que tem 
estudos demonstrando 
sua segurança e eficá-
cia terapêutica para 
síndromes de epilepsia 
e epilepsia refratária e 
que apresentam poten-
cial terapêutico para 
várias outras indica-
ções como Alzheimer, 
dor, ansiedade, entre 
outras.

Além de possuir seu 
próprio dialeto, o mun-
do científico exige res-
ponsabilidade. É nos 
laboratórios que são 
descobertas formas de 
atenuar dores, curar 
doenças e garantir uma 
melhor qualidade de 
vida. Anos de estudos 
e testes têm permi-
tido que pessoas ao 
redor do mundo te-
nham oportunidades 
de tratamento e no-
vas chances de viver 
com saúde. Somente 
com informação e va-
lorização da ciência 
conseguiremos evitar 
e combater os usos 
inadequados dessas 
descobertas.

* Liberato Brum 
Junior, farmacêutico 
e gerente de Inova-
ção e Pesquisa Clínica 
da Prati-Donaduzzi e 
Nelson Ferreira Claro 
Junior, Diretor de far-
moquímicos da Prati-
-Donaduzzi

CBD, THC e drogas 
K: desvendando a 
sopa de letrinhas

*
Liberato Brum Junior e Nelson Ferreira Claro Junior

O Ministério do 
Trabalho e Em-
prego divulgou a 
data de início de 
vigência do FGTS 
Digital a partir da 
competência de 
janeiro de 2024. 
Mas antes disso, 
as empresas já po-
dem acessar um 
ambiente de testes 
desde o dia 19 de 
agosto, em que já 
é possível verificar 
os dados de produ-
ção do eSocial, am-
biente controlado 
do FGTS Digital.

Embora a subs-
tituição da GFIP 
(Guia de Recolhi-
mento do FGTS 
e Informações à 
Previdência So-
cial) e da GRRF 
(Guia de Recolhi-
mento Rescisório 
do FGTS e Contri-
buição Social) seja 
muito aguardada 
pelas empresas, 
uma vez que estas 
guias se encontram 
desatualizadas e 
desconectadas do 
eSocial, o FGTS 
Digital  poderá, 
num primeiro mo-
mento, causar uma 
grande preocupa-
ção às empresas.

O FGTS Digital 
é uma plataforma 
em website, em 
que as empresas 
buscarão as guias 
de FGTS e a res-
cisão de seus em-
pregados com base 
nos valores calcu-
lados pelo eSocial. 
Vale destacar que 
qualquer neces-
sidade de ajuste 
nos valores ou in-
formações é ne-
cessário o reenvio 
e adequação das 
informações dire-
tamente no eSo-
cial, uma vez que o 
portal do FGTS Di-
gital não permite 
edições destes va-
lores. Isso torna o 
processo de emis-
são de guias do 
FGTS Digital um 
pouco mais moro-
so, considerando 
que as guias resci-
sórias têm um pra-
zo de 10 dias para 
recolhimento, os 
departamentos de 
RH deverão estar 
preparados para 
enviar e garantir o 
cálculo correto dos 
dados no eSocial, 
para que não haja 
atraso no paga-
mento nem cálculo 
de juros e multa.

Vale destacar 
que a partir da vi-
gência do FGTS 
Digital, o prazo 
de vencimento da 
guia mensal passa 
a ser o dia 20 do 
mês subsequente, 
unificando assim o 
recolhimento dos 
demais tributos 
e encargos sobre 
a folha de paga-
mentos. Por um 
lado, essa altera-
ção traz benefícios 
à empresa e pro-
vém mais tempo 
para ajustes no 
eSocial, por outro, 
essa alteração de 
prazo implica em 
maior controle no 
processo de resci-
são das empresas. 
Como as empresas 
devem garantir o 
recolhimento de 
todo o FGTS do 
empregado desli-
gado até o décimo 
dia após a rescisão, 
aqueles que forem 
desligados no iní-
cio do mês preci-
sarão ser retirados 
da guia mensal a 
ser recolhida, sob 
risco de duplici-
dade.

Uma novidade 
trazida por essa 
ferramenta é que 
o pagamento das 
guias será realiza-
do via código PIX, 
garantindo assim, 
maior agilidade 
nos serviços pres-
tados pelo gover-
no ao trabalhador, 
tais como o saque 
do FGTS Digital.

Vale lembrar que 
nessa transição, 
os departamentos 
de RH poderão 
ter mais traba-
lho neste primei-
ro momento, pois 
o processo atual 
(GFIP/GRRF) é 
controlado e ge-
rado pelo sistema 
de folha de paga-
mentos, enquanto 
a emissão da guia 
no portal do FGTS 
Digital será um 
processo comple-
tamente manual. 
É necessário que 
uma pessoa acesse 
o site, componha 
e extraia a guia 
manualmente. As 
empresas encon-
trarão dificulda-
des, especialmente 
aquelas que têm 
um alto volume 
de desligamentos, 
já que terão um 
tempo curto para 
se adaptarem à 

mudança dos pro-
cessos.

Um lado positi-
vo dessa mudança 
é que o processo 
de gestão de paga-
mento de encar-
gos e cumprimen-
to das obrigações 
das empresas será 
mais padronizado 
e previsível. As-
sim, a companhia 
submete os dados 
apenas uma vez e 
segue um padrão 
único, enquanto 
os diversos órgãos 
acessam o eSocial 
para obter as in-
formações.

É  n e c e s s á r i o 
que as empresas 
tenham pessoas 
especializadas que 
realmente enten-
dam como esse 
novo mecanismo 
funciona.  Pois , 
terão que garan-
tir a continuidade 
da conformidade 
legal, adequar a 
empresa aos no-
vos requisitos que 
afetam tecnologia 
e ter pessoas na 
operação de recur-
sos humanos que 
garantam o cum-
primento de todos 
os prazos

Com essa mo-
dernização, o país 
terá  um ganho 
de escala e pode-
rá arrecadar mais 
impostos. Assim, 
a fiscalização e o 
cumprimento da 
legislação serão fa-
cilitados, enquanto 
as empresas conta-
rão com agilida-
de na emissão das 
guias e mais pre-
visibilidade para 
seus tributos e os 
trabalhadores pas-
sam a ter de forma 
mais rápida acesso 
aos comprovan-
tes de depósito 
do FGTS, além de 
acesso facilitado a 
seus direitos. Por 
fim, as empresas 
mais organizadas e 
que tiverem as me-
lhores ferramentas 
para lidarem com 
a novidade, serão 
contempladas com 
a facilidade dessa 
digitalização e fu-
girão de eventuais 
‘pedras’ no meio 
do caminho.

*Beatriz Neves 
é gerente de Con-
formidade Legal 
de Produtos para 
a América Latina 
na ADP

FGTS Digital, 
entre a inovação e a 
preocupação para as 

empresas
*
Beatriz Neves
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Da Redação

O texto da Refor-
ma Tributária, recen-
temente aprovado na 
Câmara dos Deputados 
e atualmente em trami-
tação no Senado, tem 
como objetivo simpli-
ficar a legislação tri-
butária. No entanto, a 
redação não ofereceu 
tratamento igualitário 
a todos os produtos da 
Horticultura (FFLV) e, 
como consequência, es-
tima-se que o aumento 
da carga tributária para 
o setor de flores e plan-
tas ornamentais será 
de quase 500%. O se-
tor de Flores e Plantas 
Ornamentais gera mais 
de 272.000 empregos 
diretos, representan-
do 1,17% dos empregos 
gerados pelo agronegó-
cio brasileiro (CEPEA/
ESALQ/USP), sendo o 
setor que mais emprega 
mulheres no segmento, 
com uma média de qua-
se 50% de empregabili-
dade feminina, chegan-
do a 63%, dependendo 
da região.

O Ibraflor - Instituto 
Brasileiro de Floricul-
tura –defende a neces-
sidade de uma reforma 
que simplifique o siste-
ma tributário brasilei-
ro, mas alerta que a re-
dação atual representa 
um grande risco ao se-
tor que tanto contribui 
na geração de renda, 
empregabilidade femi-
nina e na fixação do ho-
mem no campo. “O não 

tratamento igualitário 
do setor da Horticultu-
ra (FFLV) causará gran-
de impacto ao setor de 
Flores e Plantas Orna-
mentais, o que afetará 
a geração de emprego, 
desestruturando o se-
tor, que ainda não se 
recuperou da pandemia 
“covid-19”. Além disso, 
anulará os benefícios 
esperados pela recém-
-criada política nacio-
nal de incentivo ao se-
tor, aprovada em julho 
deste ano”, explicou 
William José de Wit, 
presidente do Ibraflor. 
No dia 25 de julho de 
2023, a Lei nº 14.637 
instituiu a Política Na-
cional de Incentivo à 
Cultura de Flores e de 
Plantas Ornamentais 
de Qualidade”, sendo 
uma das suas diretri-
zes, justamente, garan-
tir “a sustentabilidade 
econômica e socioam-
biental da floricultura 
nacional. “As flores e 
plantas ornamentais 
são extremamente de-
licadas e altamente pe-
recíveis, exigindo cui-
dados especiais para 
prolongar a sua dura-
bilidade nas etapas de 
pós-colheita, logística 
e comercialização. Essa 
característica torna 
nosso produto altamen-
te sensível às flutuações 
do mercado, exigindo 
uma rápida comerciali-
zação sem espaço para 
especulações, ao con-
trário de outros produ-
tos agrícolas”, esclarece 

o presidente.

D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Social

A flor, além de sua 
beleza e significado, 
também se revela como 
um poderoso instru-
mento de desenvolvi-
mento social. Isso se 
evidencia ao observar-
mos os polos de flori-
cultura que desempe-
nham um papel crucial 
no fomento do desen-
volvimento em todas as 
regiões do Brasil, com 
destaque para São Pau-
lo, Minas Gerais, Rio 
de Janeiro, Rio Gran-
de do Sul, Santa Ca-
tarina, Paraná, Goiás, 
Ceará, Bahia, Distrito 
Federal, Pernambuco, 
Espírito Santo, Pará e 
Paraíba. Os polos de 
floricultura são verda-
deiros propulsores de 
crescimento econômico 
e social, fomentando a 
expansão do turismo, 
atraindo investimentos 
e fortalecendo a cadeia 
produtiva, desde os pe-
quenos produtores até 
o comércio varejista.

Durante a pande-
mia da covid-19 ficou 
claro o quanto as flo-
res e plantas ornamen-
tais são propagadoras 
de bem-estar emocio-
nal e da qualidade do 
ambiente. Inclusive, 
diversos estudos com-
provam o papel impor-
tante delas na melhora 
da qualidade do ar em 
ambientes fechados. 
Na defesa e preserva-
ção do setor, o Ibraflor 
tem atuado junto aos 
senadores, esclarecen-
do as singularidades do 
setor, seu protagonis-
mo na empregabilidade 
feminina e desenvolvi-
mento socioeconômico 
das regiões produtoras. 
“Reconhecemos a ne-
cessidade da reforma 
tributária, mas é essen-
cial que alguns pontos 
sejam revistos para ga-
rantir um tratamento 
igualitário aos produtos 
da Horticultura (FFLV) 
face a sua especificida-
de. Os senadores estão 
sendo extremamente 

receptivos e sinalizan-
do apoio ao pleito. Es-
peramos que esse apoio 
se concretize no texto a 
ser aprovado por eles”, 
acredita William José 
de Wit.

História Inspiradora
Um exemplo impor-

tante da empregabili-
dade feminina no Se-
tor de Flores e Plantas 
Ornamentais vem da 
Paraíba, mais preci-
samente do sertão, do 
município de Pilões, a 
140 km de João Pessoa, 
região na qual a tem-
peratura média é de 18 
graus centígrados. No 
final dos anos 1990, 
com o fechamento das 
usinas açucareiras, o 
desemprego assolou 
a região. Os homens 
buscaram trabalho nos 
centros maiores, mas 
as mulheres precisa-
vam contribuir para o 
sustento familiar. As-
sim, um grupo inicial 
de 21 mulheres, com 
parcos conhecimentos 
de agricultura na épo-
ca, pediu ao Sebrae, em 
1999, orientação sobre 
o que plantar. O Sebrae 
detectou que as flores 
consumidas na Paraíba 
eram provenientes de 
três estados brasileiros: 
Ceará, Pernambuco e 
São Paulo, tomando-se 
caras para o consumi-
dor final daquele Es-
tado. Como nem tudo 
no Nordeste represen-
ta seca e aridez, foram 
também realizados es-
tudos climáticos, de 
solos e de temperatura 
para verificar a viabi-
lidade da produção de 
flores naquela região 
para abastecimento do 
mercado local.

Mas, faltava o di-
nheiro e nenhum banco 
se aventura a investir 
em quem já não tem 
crédito. Por meio de 
projeto junto ao Go-
verno do Estado, pedi-
ram R$ 150.000,00 ao 
Banco Mundial. Rece-
beram a metade - R$ 
75 mil -, quase quatro 
anos depois. Assim, a 
Cooperativa Flores de 

Pilões começou a fun-
cionar oficialmente em 
2003 com a produção 
de flores mais simples, 
como crisântemos. Em 
2007, com o sucesso 
do primeiro empreen-
dimento, a Cooperati-
va adquiriu terras em 
Areias, município a 
apenas 4 km de Pilões, 
onde foi instalada uma 
segunda unidade, o que 
permitiu a expansão da 
produção e, agora, com 
flores mais sofisticadas, 
como gérberas, rosas e 
gipsofilas. Diante da 
expansão da produção 
em outro município, 
o nome mudou para 
Cooperativa Flores do 
Brejo. Em 2019, no ápi-
ce da Cooperativa, que 
agora se chama COFEP 
- Cooperativa dos Flo-
ricultores do Estado da 
Paraíba - para ser ain-
da mais abrangente -, 
eram 35 mulheres as-
sociadas, que, por em-
pregarem seus filhos na 
produção e colheita, ge-
ravam mais de 70 em-
pregos indiretos, apro-
ximadamente.

No entanto, em 
2020, quando da pan-
demia da covid-19, toda 
a produção foi perdida 
com o fechamento do 
comércio e proibição 
de festas e eventos que 
afetaram drasticamen-
te o mercado floricul-
tor. A solução foi passar 
quase três anos apro-
veitando as estruturas 
metálicas (estufas) para 
o plantio de hortaliças e 
viver com o pouco que 
se conseguia. Após as 
vacinas, no final do ano 
passado, elas decidiram 
retomar a produção de 
flores, mas o caixa esta-
va zerado. Graças a um 
árduo trabalho junto a 
parlamentares para a 
concessão de emendas 
para o projeto e, nova-
mente, ao Banco Mun-
dial, elas conseguiram 
injetar R$ 500.000,00 
na retomada da recu-
peração do plantio. 
Gradativamente, estão 
reativando as estufas e 
chamando de volta as 
trabalhadoras: 29 de-

las já conseguiram res-
tabelecer o plantio em 
6 estufas e a primeira 
colheita pós-pandemia 
está prevista para 26 
outubro de 2023, curio-
samente exatos 20 anos 
após a primeira vez em 
que as flores puderam 
ser colhidas naque-
les campos paraibanos 
(outubro de 2003).   

As mulheres empre-
endedoras da Paraíba 
estão indo além. Com 
as lições aprendidas na 
pandemia com as hor-
taliças, elas estão tes-
tando novos produtos: 
“Microverdes”, que são 
hortaliças, ervas aro-
máticas, condimentares 
e até mesmo espécies 
silvestres que são culti-
vadas e colhidas poucos 
dias após a semeadura, 
entre elas as flores co-
mestíveis, conhecidas 
por pancs - plantas ali-
mentícias não conven-
cionais, pois o valor de 
venda agregado chega 
a representar três vezes 
mais ao mês, confor-
me relata Karla Rocha, 
cooperada por 10 anos 
e,  hoje, consultora da 
COFEP. Karla informa 
que tudo ainda está em 
uma área “laboratório”, 
em teste de viabilidade. 
No entanto, no dia 14 
de setembro último, a 
Cooperativa colheu as 
três primeiras caixas 
de flores comestíveis e 
as encaminharam para 
o chef gastronômico 
Houston Pina, muito 
conhecido no Estado, 
que se interessou pelo 
projeto. Ele garantiu 
a compra da primei-
ra produção para usar 
em suas receitas e se 
prontificou a revender 
as flores comestíveis 
das próximas colheitas 
para outros estabeleci-
mentos gastronômicos. 
“Não sabemos ainda se 
vai decolar, mas é um 
novo projeto que esta-
mos à frente”, diz. No 
entanto, para quem está 
conhecendo a histórias 
dessas agricultoras em-
preendedoras, não res-
ta a menor dúvida de 
que será um sucesso!

Reforma Tributária provocará impactos negativos para a 
floricultura nacional

William Jose de Wit pres Ibraflor cred: VeraLonguini

Renovias oferece exames e consulta gratuita para 
motoristas em Mogi Mirim

Temperaturas na região de Campinas vão continuar altas 
até quarta-feira, dia 27 de setembro

Da Redação

Os motoristas que utili-
zam a rodovia Governador 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros, SP-340, poderão 
realizar exames e consulta 
médica, gratuitamente, 
nesta terça-feira (26) por 
meio da campanha Bate 
Coração, promovida pela 
Renovias. O atendimento 
será realizado das 16 às 22 
horas, no Posto RVM, lo-
calizado no km 160 da SP-
340, pista Norte (sentido 
interior), em Mogi Mirim. 

A iniciativa tem apoio da 
Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo 
(Artesp).

Esta será a quarta 
edição de 2023 da cam-
panha Bate Coração. O 
objetivo é orientar os mo-
toristas, especialmente 
caminhoneiros, sobre 
doenças do coração e con-
scientizar sobre hábitos 
saudáveis e segurança no 
trânsito. “Além da con-
sulta médica, os partici-
pantes poderão realizar, 
gratuitamente, exames de 

eletrocardiograma e teste 
de glicemia, que auxiliam 
no diagnóstico de doenças 
cardíacas e diabetes”, in-
forma o Eli Paulo Colom-
bo Filho, médico da Con-
cessionária e coordenador 
da ação.

A expectativa é atender 
aproximadamente 150 
motoristas durante o 
período de realização da 
campanha. Durante o 
atendimento, a equipe 
Atendimento Pré-hospita-
lar da concessionária tam-
bém realizará a aferição 

da pressão arterial. Outro 
serviço oferecido gratuita-
mente é o corte de cabelo.

Os motoristas rece-
berão ainda cartilha com 
informações sobre fatores 
de risco de doenças coro-
narianas e funcionamento 
do aparelho circulatório. 
O material é educativo 
e contém informações 
extras, tais como, dicas 
de alimentação saudável 
para os caminhoneiros e 
orientações de ergono-
mia para evitar dores na 
coluna.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-215 
(Vargem Grande do Sul/
Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 km. A 
concessionária administra 
as rodovias através do 

Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo 
e Artesp. O Sistema de 
Atendimento aos Usuári-
os (SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas por 
dia, sete dias por sema-
na. Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 0559696 ou 
usar um dos telefones de 
emergência localizados na 
malha viária administrada 
pela Renovias. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.br

Da Redação

A Defesa Civil de Campi-
nas alerta a população para 
as altas temperaturas e 
baixa umidade relativa do 
ar entre esta segunda-fei-

ra, 25, e quarta-feira, 27 
de setembro. A previsão é 
que a temperatura máxima 
na região de Campinas no 
período chegue a 36ºC. Às 
13h40 de hoje, Campinas 
atingiu a temperatura de 

37,1°C, medição na Estação 
IAC-Campinas.

Também podem ocorrer, 
de acordo com as condições 
meteorológicas, fortes pan-
cadas de chuva no período 
da tarde, acompanhadas 

por raios, rajadas de vento 
e queda de granizo. A umi-
dade relativa do ar poderá 
cair a menos de 25%.

As condições climáticas 
estão ligadas a uma forte 
massa de ar quente que 

continua elevando as tem-
peraturas em todo o estado 
de São Paulo, de acordo com 
a Defesa Civil estadual.

Queimadas devem ser 
evitadas, assim como ati-
tudes que possam oca-

sioná-las como soltar balões 
ou jogar bitucas de cigarro 
em áreas vegetadas. Em 
caso de incêndio avistado, 
a população deve acionar 
o Corpo de Bombeiros pelo 
telefone 199.
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Secretaria de Saúde recebe nova ambulância

Audiência pública sobre o plano municipal pela 
primeira infância será realizada dia 26

Prefeitura de Artur Nogueira realiza 
audiências sobre metas fiscais e 

apresentação da LOA 2024

Prefeitura de Pedreira revitaliza o prédio do Paço 
Municipal

De Itapira

Na última sexta-feira, 
15, chegou ao município 
uma nova ambulância 
adquirida para a Sec-
retaria Municipal de 
Saúde. O veículo de sim-
ples remoção da marca 
Renault foi adquirido 
através de licitação por 

R$ 242 mil e os recursos 
financeiros são prove-
nientes de emenda par-
lamentar da Deputada 
Estadual Monica Seixas.

Desde 2021, já foram 
adquiridas três novas 
ambulâncias  para  a 
Secretaria Municipal 
de Saúde. Uma quar-
ta unidade já está em 

processo de compra. 
“Nossa Administração 
tem um olhar especial 
para a Saúde e sabe-
mos da importância de 
novos veículos para ao 
atendimento dos pa-
cientes. Aproveitamos 
para agradecer ao apoio 
dos deputados que des-
tinam verbas para a pas-

ta”, disse o vice-prefeito 
Mário da Fonseca.

O  n o v o  v e í c u -
lo foi apresentado ao 
vice-prefeito e seguirá 
para a finalização dos 
trâmites documentais 
antes de ser colocada à 
disposição para uso do 
Setor de Transportes de 
Pacientes.

De Cosmópolis

A Comissão de Elabo-
ração do Plano Municipal 
de Primeira Infância, o 
PMPI do município, vai 
realizar uma Audiência 
Pública sobre o Plano Mu-
nicipal pela Primeira Infân-
cia (PMPI) em Cosmópo-
lis, no dia 26 setembro 
(terça-feira), às 18h, na 
Câmara Municipal de Cos-
mópolis. O encontro tem o 
objetivo de esclarecer dúvi-
das da população sobre 

o processo de elaboração 
do PMPI no município, 
além de promover a escu-
ta, interação e discussão 
de assuntos de interesse 
relativos ao tema.

Na ocasião, será apre-
sentada a metodologia uti-
lizada para elaboração do 
PMPI e as principais ações 
propostas em temas como 
educação, cultura, meio 
ambiente, saúde, o brincar 
e a proteção da criança, 
entre outros. A Audiência 
Pública é realizada no âm-

bito do Projeto Primeira 
Infância Cidadã (PIC) que 
é realizado pela Avante – 
Educação e Mobilização 
Social em parceria com a 
Petrobras.

Desde 2021, o Projeto 
Primeira Infância Cidadã 
(PIC) atua em Cosmópolis 
e mais 14 municípios, em 
cinco estados brasileiros, 
com o objetivo principal de 
contribuir na elaboração ou 
revisão dos Planos Munic-
ipais de Primeira Infância, 
que visa adequar e organi-

zar os investimentos em 
políticas que assegurem os 
direitos das crianças de 0 
a 6 anos, com articulação 
de diferentes setores da 
administração municipal.

O projeto Primeira In-
fância Cidadã é realizado 
pela Avante – Educação 
e Mobilização Social, em 
parceria com a Petrobras, 
por meio do Programa 
Petrobras Socioambiental 
e como parte da Iniciativa 
Territórios da Primeira 
Infância.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira realizará, 
nesta terça-feira (26), 
duas audiências públicas 
para avaliação das Metas 

Fiscais referente ao 2º 
quadrimestre de 2023, 
e para apresentação da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) do exercício de 
2024.

Ambas as reuniões 

acontecerão no plenário 
da Câmara Municipal, 
localizado na Rua dos 
Expedicionários, nº 467 – 
Centro. A primeira, desti-
nada às Metas Fiscais, terá 
início às 18h. Já a segunda, 

voltada à LOA, está pre-
vista para começar às 19h.

Atendendo a Lei Com-
plementar nº 101/2000 
– Lei de Responsabilidade 
Fiscal, o município deve 
realizar audiências públi-

cas ao final dos meses 
de maio, setembro e fe-
vereiro, a fim de demon-

strar e avaliar o cumpri-
mento das metas fiscais de 
cada quadrimestre.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira através de sua 
Secretaria de Obras e 
Vias Públicas está desen-
volvendo o projeto de re-
vitalização do Paço Mu-
nicipal “Prefeito Higino 
Amadeu Bellix”, local-
izado na Praça Epitácio 
Pessoa, nº 03.

Para o Prefeito Fábio 
Polidoro a melhoria é de 
grande importância, pois 
o local é um dos princi-
pais pontos turísticos de 
Pedreira, ponto de en-
contro e de fotos para os 
visitantes, além de sede 
da Prefeitura Municipal. 
“Nosso projeto tem o 

objetivo de beneficiar 
todo o prédio do Paço 
Municipal, que com o 
passar dos anos sofreu as 
intempéries do tempo”, 
enfatiza o Prefeito Fábio 
Polidoro. 

O prédio que abriga 
a Prefeitura Municipal 
foi antiga sede de fa-
zenda cafeeira datada 
de 1834, sendo um dos 
primeiros proprietários 
João Pedro de Godoy 
Moreira, pai do fun-
dador de Pedreira. Foi 
habitado pelo primeiro 
Intendente (Prefeito) de 
Pedreira, Emiliano Pires 
de Ávila. Abrigou por 
muitos anos, juntamente 
com a Prefeitura as de-

pendências da Câmara 
Municipal.

Segundo os arquivos, 
em 11 de julho de 1898, 
Ana Francisca de Olivei-
ra ofereceu o terreno 
para a construção da 
Praça Epitácio Pessoa 
onde se encontra insta-
lada a sede do Gover-
no Municipal. Mesmo 
após diversas reformas e 
restaurações pelas quais 
passou, o casario preser-
va seu estilo neoclássico 
sobressaindo na pais-
agem urbana da cidade.

As cores escolhidas 
para a revitalização deste 
importante prédio pú-
blico foram a Branca e o 
Amarelo. 

Segunda Audiência Pública da LOA acontece na 
próxima quarta-feira

De Amparo

Na próxima quarta-fei-
ra, 27, a Prefeitura de 
Amparo realiza a segunda 

audiência da LOA – Lei 
Orçamentária Anual.

A reunião está agen-
dada para ter início às 16 
horas, no Paço Municipal, 

na Avenida Bernardino 
de Campos, 705, no Ri-
beirão.

O evento terá trans-
missão ao vivo pelos 

canais da Prefeitura de 
Amparo.

Os resultados da con-
sulta pública digital para a 
elaboração da LOA 2024, 

realizada nos meses de 
julho e agosto de 2023, 
estão disponíveis, no 
endereço https://bit.ly/
consultapublicaamparo 

e o material de apoio da 
Audiência Pública pode 
ser conferido em https://
bit.ly/materialdeapoio-
amparo
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Prefeitura de Artur Nogueira investe em inovação e 
divulga nova tecnologia aliada ao trânsito

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio do 
Departamento Municipal 
de Trânsito (Demutran), 
comprometido com a 
inovação em benefício da 
comunidade, divulga um 
novo meio de atendimen-
to ao público. Através de 
uma plataforma online, 
os moradores têm acesso 
a informações e diversos 
serviços de forma prática 
e gratuita.

Essa iniciativa visa 

aprimorar o atendimen-
to e proporciona maior 
conforto, eficiência e 
acesso facilitado aos re-
cursos, como pesquisas 
de infrações no trânsito, 
emissão de 2ª via da 
notificação de autuação 
e penalidade para paga-
mento, defesa, indicação 
do real infrator, recurso 
da penalidade, e solici-
tação de credencial para 
estacionamento em vaga 
especial para idoso.

Para o prefeito Lucas 
Sia (PSD), esse é um 

grande passo que reafir-
ma o desenvolvimento de 
Artur Nogueira. “Sabe-
mos que o novo serviço 
vai facilitar a vida de 
muitos moradores, que 
por vezes não conseguem 
ir presencialmente ao 
Departamento de Trân-
sito. Mais uma vez, a 
tecnologia sendo nossa 
aliada”, conclui.

R a p i d a m e n t e ,  o s 
moradores podem entrar 
na plataforma através do 
link: <vpsw2693.pub-
liccloud.com.br/aol-ar-

tur-nogueira>. O site 
é intuitivo e qualquer 
munícipe com acesso à 
internet pode aproveitar 
dos serviços oferecidos.

O secretário de Segu-
rança, Trânsito e Defesa 
Civil, Roberto Daher, diz 
que a iniciativa vem ao 
encontro do interesse 
público, uma vez que 
possibilita o acesso aos 
serviços sem a necessi-
dade de deslocamento à 
sede do Departamento, 
gerando uma facilidade 
maior aos interessados.

Cadastro Ambiental Rural em Holambra: 
Regularização e inscrições abertas

Amparo terá representantes PCDs na próxima 
Conferência Estadual

Ipês oferecem um belíssimo espetáculo para os 
pedreirenses e visitantes

De Holambra

No dia 28 de setembro, 
a cidade de Holambra 
irá promover um evento 
para a regularização e in-
scrição de imóveis rurais. 
A Prefeitura de Holambra 
e a Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral 
(CATI) de Campinas uni-
ram forças para realizar 
um mutirão de Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). 
Essa iniciativa visa aux-
iliar proprietários rurais 
a regularizarem seus ca-
dastros e, também, ofere-
cer a oportunidade para 
aqueles que ainda não 
possuem o documento 
obrigatório.

Dados e Local do Even-

to
O evento está agendado 

para acontecer no dia 28 
de setembro, uma quin-
ta-feira, das 9h às 16h. O 
local escolhido para a real-
ização do mutirão é a Fac-
uldade de Agronegócios 
de Holambra, conhecida 
como FAAGROH, situada 
na HBR-40, Gleba 5E, no 
bairro Fundão.

Agenda Prévio
Para participar do 

mutirão de Cadastro Am-
biental Rural em Holam-
bra, é fundamental que 
os proprietários rurais 
agendem previamente um 
horário de atendimento. 
Esse agendamento pode 
ser realizado por meio do 
telefone 19 3802-8005. 

Portanto, não deixe para 
a última hora; marque 
seu horário e garanta a as-
sistência necessária para 
regularizar seu cadastro 
ou efetuar a inscrição de 
seu imóvel rural.

Por que o Cadastro 
Ambiental Rural é Impor-
tante?

O Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) é um docu-
mento obrigatório para 
todos os imóveis rurais. 
Ele desempenha um papel 
fundamental na preser-
vação do meio ambiente 
e no desenvolvimento 
sustentável da área ru-
ral. Ao realizar o CAR, os 
proprietários fornecem 
informações essenciais 
sobre suas propriedades, 

ajudando a monitorar e 
controlar o uso do solo, 
bem como a conservação 
de áreas de preservação 
ambiental.

Além disso, o CAR é 
essencial para que os pro-
prietários rurais tenham 
acesso a crédito agrícola 
e programas de incentivo 
à conservação ambiental, 
garantindo assim o desen-
volvimento econômico da 
região rural de Holambra.

Participe e Regularize 
sua Propriedade Rural

Junte-se à Prefeitura 
de Holambra e ao CATI 
neste importante esforço 
de conservação ambiental 
e regularização fundiária. 
Sua participação faz a 
diferença!

De Amparo

Na terça e quarta-fei-
ra, 19 e 20, a 4ª Con-
ferência Municipal dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência e Mobilidade 
Reduzida centralizou os 
debates no auditório do 
Centro Universitário Am-
parense – Unifia. Mais 
de 100 pessoas partici-
param dos dois dias de 
evento, entre Poder Pú-
blico, Sociedade Civil e 
representantes de enti-

dades que vivem a causa.
Pela primeira vez na 

história, o evento garan-
tiu o transporte de todos 
os cadeirantes que neces-
sitaram se deslocar para 
a conferência, com ôni-
bus adaptado. O evento 
foi totalmente acessível e 
garantiu a acessibilidade 
comunicacional, através 
da Linguagem Brasile-
ira dos Sinais – Libras 
e audiodescrição para 
pessoas com deficiência 
visual, além de pranchas 

de Comunicação Suple-
mentar e Aumentativa.

“Demos total protag-
onismo ao movimen-
to. E graças a isso, duas 
PCDs – Pessoas com 
Deficiência serão os rep-
resentantes de Amparo, 
pela Sociedade Civil”, 
explicou o Secretário de 
Desenvolvimento Social 
e Cidadania, João Cam-
pos.

A n t ô n i o  M a r c o s 
(Paçoquinha) e Diana 
Gonçalves Oliveira es-

tarão na Conferência Es-
tadual, representando o 
Município. “Amparo é 
referência em acessibil-
idade. A construção das 
Políticas Públicas passa 
por todos e equidade 
sem dúvida é o principal 
objetivo para que todos 
possam participar do 
processo democrático”, 
ressaltou o supervisor 
de Direitos Humanos e 
Inclusão Social da Prefei-
tura, Matheus Fructuoso.

As pautas aprovadas 

pela Conferência serão 
publicadas no Jornal Ofi-
cial do Município e en-
caminhadas aos Poderes 

Executivo, Legislativo e 
Judiciário; e os pleitos à 
Conferência Estadual da 
Pessoa com Deficiência.

De Pedreira

Os ipês começaram a ex-
ibir sua beleza em Pedreira 
e quem gosta de fotografar 
tem que ser rápido. Suas 
flores ficam nos galhos por 
pouco tempo. Nos últimos 
dias foi comum ver pessoas 
parando o veículo em al-
guns pontos da cidade para 
descer com seu celular e 
fazer uma selfie ao lado da 
paisagem rara.

A correria para garantir 
a imagem acontece tam-
bém porque os galhos dos 
ipês ficam totalmente flori-

dos durante um período 
muito curto. As espécies de 
ipês que apresentam flores 
roxa, branca e a amarela, 
vão de uma semana a dez 
dias. 

A Secretaria Municipal 
de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
de Pedreira vem realizan-
do o plantio de mudas de 
ipês em diversos pontos 
da cidade. “Nosso projeto 
visa plantar cerca de 1.000 
(mil) mudas de ipês nas 
avenidas Wanderlei José 
Vicentini e Antônio Sera-
fin Petean, entre o Jardim 

São Nilo e a Praça Coronel 
João Pedro, tornando-se 
assim mais uma atração 
turística para os visitantes 
e também para todos os 
pedreirenses”, ressalta o 
engenheiro florestal José 
Renato Belotto.

Ainda segundo a Secre-
taria de Agricultura, Abas-
tecimento e Meio Ambi-
ente, vem sendo realizado 
o plantio de vegetação na-
tiva, substituição de pontos 
de descartes irregulares 
por jardins, áreas verdes 
e de proteção permanente 
estão recebendo árvores 

frutíferas, recuperação de 
nascentes, além da retirada 
de árvores Lucenas que são 
espécies invasoras. “Esta-
mos trabalhando para que 
Pedreira esteja cada vez 
mais bela e encantando 
a todos seus moradores 
e visitantes”, concluiu o 
Secretário Municipal Lu-
ciano Dalto Godoi.

Fábio Polidoro, Prefeito 
de Pedreira, convida a pop-
ulação a visitar os pontos 
onde estão plantados al-
guns ipês e assim, apreciar 
a beleza dessas árvores que 
embelezam o Município.
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Prefeitura e Intervias analisam propostas para 
melhorias nos acessos viários às margens da SP-147

Casa de passagem ‘Travessia’ completa um ano de 
atividade

Semana da inclusão voltou seu olhar para o deficiente 
como protagonista

Início de segunda etapa de pavimentação no Jardim 
Bela Vista 

De Mogi Mirim

Diversidade de aces-
sos viários e, por con-
sequência, evolução na 
distribuição do fluxo de 
veículos, além de mel-
horias na infraestrutura 
das vias urbanas, seja 
por meio de obras ou 
de sinalização. Estes 
são os itens contemp-
lados no projeto elab-
orado pela Secretaria 
de Obras e Habitação 
Popular e apresentado 
à direção da Intervias 
– responsável pela oper-
ação da SP-147, rodovia 
que margeia parte da 
Zona Sul – em reunião 
realizada na sede da 
concessionária, em Ar-
aras, nessa quarta-feira 
(20). 

Na ocasião, o prefeito 
Paulo Silva – acompan-
hado pelo secretário 
de Obras e Habitação 
Popular, Paulo Roberto 
Tristão; e a secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros – foi recep-
cionado pelo diretor-su-
perintendente da Inter-
vias, Helvecio Tamm de 
Lima Filho, e o gerente 
técnico, engenheiro Lu-
ciano Aparecido Bonin. 

Propostas
Na pauta apresentada 

pela Prefeitura de Mogi 
Mirim, há, pelo menos, 
dois projetos que nec-
essariamente passam 
pela SP-147, rodovia que 
corta parte da cidade e 
margeia o Distrito In-
dustrial “José Marango-

ni” e a região do bairro 
Maria Beatriz, área em 
expansão populacional.

Uma das propostas 
é referente a rotatória 
– conexão entre a rua 
Padre Roque, a SP-147/
SP-340 e a rua Antô-
nio Moreno Perez – a 
principal via de acesso 
aos bairros Maria Beat-
riz, Maria Bonatti Bor-
dignon, Parque Real I e 
II, Jardim Bela Vista e 
Condomínio Portal do 
Lago. No projeto são 
delineadas intervenções 
no local, a fim de facil-
itar o fluxo viário. Em 
contrapartida, a Inter-
vias irá fornecer os estu-
dos técnicos que servirá 
de base para as mu-
danças no anel viário. 

A outra proposta con-

siste em solicitar, junto 
à Intervias, a municipal-
ização do trecho situado 
desde a Rodoviária Mu-
nicipal até os acessos a 
Martim Francisco e a 
rua Santos Dumont. A 
partir desta medida, o 
município poderá re-
modelar as intervenções 
junto à pista, viabilizan-
do melhorias viárias e 
de sinalização. Todas 
as medidas passariam a 
estar em conformidade 
com o 

P l a n o  D i r e t o r  d e 
Mogi Mirim. 

“O nosso trabalho, 
em conjunto, entre a 
Prefeitura e a Intervi-
as, visa assegurar mel-
horias nos acessos as 
principais vias da Zona 
Sul,  seja em direção 

ao Maria Beatriz, no 
parque industrial ou 
no Complexo Esportivo 
José Geraldo Franco 
Ortiz, o Zerão. Por meio 
desta parceria, acredita-

mos o município obterá 
benfeitorias, o que irá 
viabilizar ainda mais 
o desenvolvimento de 
Mogi Mirim”, destacou 
o prefeito Paulo Silva. 

De Mogi Mirim

Inaugurada em 11 de 
setembro de 2022, a Casa 
de Passagem ‘Travessia’, 
localizada no Mirante, com-

pletou um ano de serviço 
de acolhimento aos mora-
dores em situação de rua e 
atendimento psicossocial. 
E o primeiro aniversário 
do serviço não poderia pas-

sar em branco. Um ato 
comemorativo foi realiza-
do sexta-feira (22) pela 
Prefeitura de Mogi Mirim, 
por meio da Secretaria de 
Assistência Social. Esti-
verem presentes o prefeito 
Paulo Silva; a secretária de 
Assistência Social, Cristina 
Puls; representantes da 
OSC Avante Social, que 
executa os serviços no local; 
colaboradores da Casa de 
Passagem; profissionais da 
assistência social; assisti-
dos pela Casa; secretários 
e servidores municipais; 
vereadores e convidados. 

Mais do que comemorar 
a implantação do serviço 
de acolhimento pelo gov-
erno Paulo Silva, Cristina 
Puls destacou o trabalho 

que é realizado além do 
atendimento às pessoas 
que estão na rua. “Quando 
se pensa em acolhimento 
emergencial numa casa 
de passagem, pensa numa 
pessoa de situação de rua, 
mas existem outras situ-
ações que acontecem e que 
precisam ser acolhidas, 
e essa casa tem acolhido, 
como mulheres vítimas de 
violência, mulheres que são 
postas para fora de casa 
com os filhos”, destacou.

O prefeito Paulo Silva 
ressaltou a importância do 
trabalho executado pela 
Casa de Passagem, um 
serviço que não pode ser 
mais fechado.  “Qualquer 
um de nós pode passar por 
momentos difíceis na vida. 

Apesar desses momentos 
difíceis, não deixam de ser 
humanos. Precisam ser 
acolhidos. Isso repercute e 
muito na vida das pessoas 
e na sociedade. É um in-
vestimento social. Hoje, é 
um prazer ter um serviço 
com qualidade técnica, 
para recuperar as pessoas, 
ser uma travessia na vida 
delas”, reforçou.

Dentro do rito comem-
orativo, o ex-vereador João 
Luiz Teixeira prestou um 
depoimento como ex-as-
sistido pela Casa da Pas-
sagem – hoje ele está na 
Vila Vicentina. Através de 
um poema, externou seu 
agradecimento pelo atendi-
mento que recebeu durante 
sua passagem pelo espaço. 

Vale informar que a Casa da 
Passagem sucedeu o Proje-
to de Acolhimento Emer-
gencial, implantado em 
julho de 2021, no contexto 
da pandemia da Covid-19. 

Com mais de 3 mil pes-
soas atendidas nesse perío-
do de um ano, a Casa de 
Passagem conta com aten-
dimento psicossocial, ori-
entação, busca ativa, pro-
move acesso aos serviços de 
saúde, auxilia na provisão 
de documentação civil e 
proporciona contato fa-
miliar. Com isso, contribui 
para a redução da violação 
de direitos socioassisten-
ciais e reduz a presença 
de pessoas em situação de 
rua, dando dignidade aos 
assistidos. 

De Mogi MIrim

“A gente deve olhar para 
a pessoa com deficiência 
pelas suas potencialidades 
e não por aquilo que a 
difere das outras pessoas”. 
A frase da presidente do 
Conselho Municipal da 
Pessoa com Deficiência de 
Mogi Mirim, Dayane Ama-
ro Costa, sintetiza o que foi 
a 3ª Semana da Inclusão 
da Pessoa com Deficiência 
e Doenças Raras, realiza-
da pelo conselho entre os 
dias 20 e 23 de setembro. 
A iniciativa, sob o tema 

“Protagonismo da Pes-
soa com Deficiência”, teve 
como objetivo levar a so-
ciedade a uma reflexão e de 
busca de novos caminhos 
para garantir os direitos 
desse segmento, que ainda 
enfrenta vários obstácu-
los sociais, educacionais e 
profissionais. 

Na abertura, realiza-
da no teatro do Centro 
Cultural ‘Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho e Sil-
va’, além da apresentação 
artística dos alunos da As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Autistas – Fonte Viva, 

e de libras dos assistidos 
pela Associação Jesuíno 
Marcos Maguila, o ponto 
alto da programação do 
primeiro dia foi a partici-
pação do médico fisiatra do 
local, Thiago Rocha Alves 
Duarte, que falou sobre 
o Serviço de Reabilitação 
Lucy Montoro Mogi Mirim, 
e da professora Tânia Hel-
ena da Silva Andrade, do 
corpo docente do Cemaae 
(Centro Educacional Mu-
nicipal de Apoio de Atendi-
mento Especializado) ‘Ra-
chel Ramazzini Mariotoni’, 
que ministrou a palestra 

‘O Papel do Professor no 
Processo de Inclusão do 
Aluno com Transtorno do 
Espectro Autista’.

Ainda na abertura, 
Dayane Amaro prestou 
uma homenagem à ser-
vidora municipal Goreti 
Alves da Silva, que é cadei-
rante e trabalha na Prefei-
tura desde 1977. 

A Semana de Inclusão 
prosseguiu na manhã de 
quinta-feira (21), no Centro 
Cultural, com a apresen-
tação de dança da Apae 
Mogi Mirim “Beggin”, 
com a coreografia “Esten-

da a mão”, e a palestra “As 
Emoções e Sentimentos no 
Encontro das Diferenças“, 
com a psicóloga Sílvia Fer-
rão. No mesmo dia, mas, a 
tarde, aconteceu o evento 
Integragindo, na unidade 
Lucy Montoro Mogi Mirim, 
com uma palestra motiva-
cional do para-atleta Luiz 
Felipe Guarnieri Manara, 
um jogo de basquete de ca-
deiras de roda, entre o time 
da Lucy Montoro contra 
uma equipe composta por 
colaboradores da unidade, 
e prática de modalidades 
esportivas adaptadas.

Na sexta-feira (22), 
houve uma roda de con-
versa com a participação 
dos profissionais Eduardo 
Pauna, Luiz Otávio Ferrei-
ra, Aneliane Marques Ri-
beiro, Flaviana Fernandes 
Ribeiro e Dayane Amaro 
Costa, no Hub MVT. E para 
encerrar, a Praça Schinca-
riol (ao lado do Fórum) foi 
palco na manhã de sábado 
(23) com o evento “ Vivên-
cia Inclusiva Esportiva e 
Artística“, com destaque 
para a aula inclusiva de 
ritmos, com a Academia 
Panoabianco. 

De Mogi Mirim

Com a presença de 
moradores do Jardim Bela 
Vista II e do Condomínio 
Portal do Lago, o prefeito 
Paulo Silva, junto com o 
secretário de Obras Paulo 
Roberto Tristão, e do ver-
eador Marcos Gaúcho, as-

sinou na tarde desta quin-
ta-feira (21), a Ordem de 
Serviço que autoriza o início 
da segunda etapa de obras 
de infraestrutura do bairro.

Com recursos munici-
pais, a Prefeitura investirá 
mais de R$ 336 mil na im-
plantação de rede de águas 
pluviais e de pavimentação 

na rua Ignácio Preto de 
Moraes Bandeirante que, 
atualmente, é uma via de 
terra.

As obras serão executa-
das pela JSA Construtora, 
devem ser iniciadas em um 
prazo estimado de 15 dias 
e entregues dentro de três 
meses, colocando, assim, 

fim a uma série de trans-
tornos enfrentados pelos 
moradores, principalmente 
nos períodos de chuva.

“Essas obras vão benefi-
ciar as famílias, as empresas 
do bairro e os moradores 
do condomínio porque 
quando chove a água desce 
com força para as casas 

deles levando muito barro 
e muita sujeira”, frisou o 
vereador Marcos Gaúcho 
que agradeceu o prefeito 
Paulo Silva por mais uma 
conquista.

Satisfeitos, os mora-
dores que acompanharam a 
assinatura do documento e 
que puderam ver de perto o 

projeto das obras, também 
agradeceram o trabalho em 
conjunto do prefeito e do 
vereador.

“A gente já chegou a 
quase perder uma vida ali 
quando uma chuva forte 
caiu e desceu uma enxur-
rada”, compartilhou uma 
moradora do condomínio.
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Secretaria de Tecnologia e Inovação lança oficialmente o 
Programa Guaçu Digital 

Piso da enfermagem: Mais de 500 profissionais de Mogi Guaçu 
recebem o repasse da Assistência Financeira Complementar  

Campanha de Multivacinação será promovida em Mogi Guaçu 
em outubro com seis unidades de Saúde abertas até às 19h

Associada de Mogi Mirim leva R$ 5.000 na Poupança Premiada

De Mogi Guaçu

Na manhã de quin-
ta-feira, 21 de setembro, 
o secretário de Tecnolo-
gia e Inovação, Josimar 
Cerqueira, ao lado do pre-
feito Rodrigo Falsetti e do 
vice-prefeito Major Marcos 
Tuckumantel, lançou o 
Programa Guaçu Digital 
no Teatro Tupec do Centro 
Cultural. O presidente de 
Câmara, Jéferson Luís, e 
os vereadores Natalino, Ju-
dite, Raphael e Lili também 
participaram, assim como 
secretários municipais e 
convidados.  

A implantação do pro-
grama Guaçu Digital, que 
consiste em um sistema de 
documentos e processos 
administrativos totalmente 
digital e integrado, vai pos-
sibilitar aos cidadãos que 

acompanhem os proces-
sos feitos ao Executivo por 
meio eletrônico (computa-
dor, celular, etc), dando 
agilidade e praticidade ao 
contribuinte sem a neces-
sidade de comparecer ao 
Paço Municipal. A iniciativa 
vai gerar economia aos cof-
res públicos com a redução 
de papel e toner para im-
pressão, além de demandas 
do dia a dia administrativo.  

A transição do papel 
para o digital já começou 
e mais de dois mil pro-
cessos já são digitalizados 
na Prefeitura. A mudança 
está sendo possível após 
a aprovação pela Câmara 
Municipal do Projeto Lei 
do prefeito Rodrigo Fal-
setti que cria o Programa 
Guaçu Digital. A finalidade 
é atender a necessidade 
de tornar mais eficiente a 

gestão documental, sub-
stituindo a produção de 
documentos para o formato 
exclusivamente digital. 

Josimar Cerqueira fez 
uma rápida explanação do 
programa e informou que 
ele está sendo colocado em 
prática em etapas, sendo 
que a previsão é de que em 
junho de 2024 todos os pro-
cessos da Prefeitura sejam 
digitalizados. A implan-
tação do sistema começou 
e entre os benefícios da 
digitalização dos documen-
tos está a economicidade, 
segurança, transparência, 
velocidade no atendimento 
e sustentabilidade ambi-
ental. 

“É um dia histórico para 
Mogi Guaçu. É uma virada 
de chave. Agradeço ao pre-
feito e ao vice-prefeito por 
serem gestores e apoiarem 

um projeto tão importante 
quanto esse. A partir de 
junho de 2024, prevemos 
que tudo o que precisa ser 
protocolado na Prefeitura 
seja de forma digital. In-
vestir em sistema virtual e 
digital torna o custo bem 
mais barato, além de di-
minuir o impacto ambien-
tal”, destacou o secretário 
de Tecnologia e Inovação.  

Do final de agosto até ag-
ora já são dois mil processos 
digitalizados, o que significa 
uma economia de 90 mil 
folhas e nove árvores deix-
aram de virar papel. Ao ano, 
a Prefeitura movimenta 20 
mil processos e a previsão é 
de que esse número cresça 
ainda mais com os proces-
sos digitais. “O munícipe 
poderá acompanhar toda 
a movimentação do pro-
cesso de sua casa sendo ele 

integrante do processo”, 
lembrou o secretário.  

Segundo o prefeito Ro-
drigo Falsetti, a mudança 
da cultura analógica para 
a digital era uma demanda 
do seu plano de governo e 
a Administração Pública 
guaçuana segue um camin-
ho natural rumo à mod-
ernização administrativa. 

“Criamos a Secretaria de 
Tecnologia porque Mogi 
Guaçu era atrasada nesse 
quesito. Não tínhamos nem 
monitoramento, que agora 
é uma realidade, assim 
como o Guaçu Digital, pois 
estamos investindo em tec-
nologia e temos tudo para 
sermos modelo para as de-
mais cidades”, comentou.

De Mogi Guaçu 

Os profissionais da en-
fermagem de Mogi Guaçu 

receberam nesta sex-
ta-feira, dia 22 de setem-
bro, o primeiro repasse 
da Assistência Financeira 

Complementar do Piso 
Nacional da Enferma-
gem. O pagamento foi 
feito, nesta primeira eta-
pa, para 571 profissionais 
que recebem abaixo do 
piso.  

O pagamento foi pos-
sível após repasse re-
alizado pelo Ministério 
da Saúde, responsável 
por todo o processo. Na 
semana passada, o pre-
feito Rodrigo Falsetti 
sancionou Projeto de Lei 
Complementar sobre a 
complementação da as-
sistência financeira para 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem e auxiliares 
de enfermagem. 

“A boa notícia veio nes-
ta sexta-feira, quando 
uma boa parte dos profis-
sionais estão recebendo 
esse primeiro pagamento. 
No total, serão benefi-
ciados 978 profissionais 
da enfermagem. Agora, 
estamos aguardando o 
Ministério da Saúde a 
data do pagamento dos 
que ficaram de fora de-
sta primeira etapa, mas 
quero reforçar que todos 
serão beneficiados”, co-
mentou Luciano Firmino 
Viera, secretário munici-
pal de Saúde. 

A complementação do 
piso é um compromisso 
do Governo Federal para 

instituições que atendam 
pelo menos 60% de paci-
entes pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde), como 
é o caso da Secretaria de 
Saúde, da Santa Casa, 
da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
(APAE) e da Associação 
de Apoio às Pessoas com 
Lesão Medular (POLEM). 
O valor total repassado 
é de R$ 1.386.715,36, 
sendo R$ 689.038,68 
para o Município, e R$ 
697.676,68 para a San-
ta Casa. Esses valores 
são referentes aos meses 
de maio, junho, julho e 
agosto. 

Os pagamentos da as-

sistência financeira com-
plementar serão feitos em 
cumprimento a Emenda 
Constitucional nº 124, de 
14 de julho de 2022 e da 
Lei Federal nº 14.434, de 
4 de agosto de 2022. 

Em relação aos ser-
vidores municipais, o 
repasse foi feito direta-
mente pelo Ministério 
da Saúde aos Municípios 
para que as Prefeituras 
repassem os valores. O 
valor a ser repassado para 
cada profissional ficará 
condicionado ao valor 
liberado pela União, con-
forme planilha apurada 
através do sistema inves-
tiSUS.

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por meio da Sec-
retaria Municipal de 
Saúde inicia, a partir de 2 
de outubro, a Campanha 
de Multivacinação 2023, 
que visa ampliar a cober-
tura vacinal de crianças 
e adolescentes menores 
de 15 anos de idade. A 
Campanha se estende 
até o dia e 31 de outubro 
com o Dia D em 7 de ou-

tubro. Seis unidades de 
Saúde do município terão 
horário especial neste 
mês de outubro (veja 
abaixo) para atender a 
população.

Serão realizadas todas 
as vacinas do Calendário 
Nacional de Vacinação 
e campanhas vigentes, 
incluindo Influenza. Ape-
nas no Estado de São 
Paulo o público-alvo da 
campanha ultrapassa 
nove milhões de pes-

soas. Em Mogi Guaçu, a 
imunização vai acontecer 
em todas as unidades 
de Saúde de segunda a 
sexta-feira, conforme os 
horários abaixo, inclu-
indo os seis postos que 
terão horário estendido 
das 16h às 19h: Chácar-
as Alvorada, Martinho 
Prado Júnior, Centro 
de Saúde, Ypê II, Zona 
Norte e Santa Terezinha.

Além da vacinação du-
rante a semana, a Cam-

panha de Multivacinação 
terá um “Dia D” em 7 
de outubro, um sába-
do, quando os Postos de 
Saúde estarão abertos 
das 8h às 16h. Os meno-
res devem estar acom-
panhados dos pais ou 
responsáveis, portando 
cartão SUS e a carteira 
de vacinação, para que 
um profissional avalie 
quais doses precisarão 
ser aplicadas.

“Nós estamos fazen-

do todos os esforços 
necessários, a fim de que 
a população atenda nos-
so chamado para atual-
ização das carteiras de 
vacinação. Vamos re-
alizar uma busca ativa e 
ainda promover um tra-
balho de conscientização 
por meio das escolas, 
pois nossa meta é ampli-
ar os índices de vacinação 
em nosso município”, co-
mentou Luciano Firmi-
no Vieira, secretário da 

Saúde.
A Campanha de Multi-

vacinação oferta vacinas 
para bebês, crianças e 
adolescentes com menos 
de 15 anos. No local de 
vacinação, a equipe de 
saúde vai checar a cader-
neta de cada um e aplicar 
somente os imunizantes 
que a criança ou o ado-
lescente precisa tomar, 
de acordo com a idade 
e o número de doses 
recomendadas.

Da Redação

Além de concorrer a 
R$ 5.000 toda a semana, 
quem participa da cam-
panha ‘Poupança Premia-
da’, promoção promovida 
pelo Sicredi, e que incen-
tiva o hábito de poupar e o 
planejamento financeiro, 
pode levar prêmio especial 
de R$ 500 mil, em outubro, 
e concorrer ao grande sort-
eio final de R$ 1 milhão, em 
dezembro.

E na terça-feira (19), 
um dos ganhadores de 
setembro na região Centro 
Leste Paulista que levou R$ 
5.000 para casa foi Juliana 
Guarnieri, proprietária do 
Pet Shop Dog+ Banho & 
Tosa, de Mogi Mirim — o 

outro felizardo do mês da 
regional foi Ezequiel Sil-
veira, associado da agência 
Sicredi Dexis do município 
de Aguaí.

Juliana, que é associa-
da à instituição financeira 
cooperativa há pelo menos 
cinco anos, ficou contente 
pela surpresa e acolhimen-
to feitos pelos colabora-
dores da agência. “Fiquei 
muito surpresa e feliz com 
o prêmio, pois veio na hora 
certa. Estou construindo 
uma sede nova para meu 
Pet Shop e, com ele, vou 
investir em equipamentos 
novos para melhor atender 
meus clientes”, comemo-
rou.

Ana Paula de Melo Cor-
reia, gerente da agência 

Sicredi Dexis Mogi Mirim, 
falou da emoção de Juliana 
ao receber o prêmio e do 
orgulho e satisfação que 
a equipe dela sentiu em 
participar deste momento. 
“Ela ficou muito satisfeita, 
muito feliz, foi um momen-
to muito especial. Fizemos 
uma surpresa na entrega 
e vibramos por ela, pela 
sorte de ela ganhar o prê-
mio e também pela opor-
tunidade desse prêmio ser 
entregue pela nossa agên-
cia. Acredito que é uma 
visibilidade aqui na cidade, 
onde podemos demonstrar 
para toda a sociedade e 
todos os poupadores, que 
a nossa cooperativa realiza 
uma campanha e que faz a 
entrega dos prêmios. Foi 

muito importante para a 
Juliana e mais ainda para 
a nossa agência”, ressaltou 
Ana Paula.

E o associado que 
aplicou e participa da 
‘Poupança Premiada’ deve 
ficar de olho porque o próx-
imo sorteio, agora, será 
nesta segunda-feira (25).

POUPANÇA PREMI-
ADA

Promovida pela Sicredi, 
a campanha ‘Poupança 
Premiada’ acontece nos es-
tados do Paraná, São Paulo 
e Rio de Janeiro. Desde o 
lançamento em março, a 
promoção já contemplou 
mais dezenas de associados 
com sorteios semanais no 
valor de R$ 5.000. Além 

disso, os associados que 
participam da campanha 
têm a oportunidade de 
concorrer a um prêmio 
especial de R$ 500 mil em 
outubro, em comemoração 
ao Dia Internacional da 
Poupança, e ao sorteio 
final de R$ 1 milhão em 
dezembro.

PARTICIPAR É FÁCIL
Ao longo da campanha, 

serão distribuídos R$ 2,5 
milhões em prêmios para 
os poupadores associados 
sorteados. E para partici-
par da promoção é simples: 
a cada R$ 100 aplicados 
na poupança do Sicredi, 
é gerado um número da 
sorte para concorrer aos 
sorteios, realizados pela 

Loteria Federal. Se as apli-
cações forem na modal-
idade programada, em 
que o poupador autoriza 
o débito mensal da conta, 
as chances de ganhar são 
dobradas. A participação 
é automática em ambas 
as modalidades, ou seja, 
o associado não precisa 
se cadastrar ou preencher 
cupons.

No site da campanha, 
os associados têm acesso 
aos números da sorte, po-
dem conferir conteúdos 
específicos sobre finanças e 
receber dicas para o plane-
jamento do orçamento. 
Também é possível con-
hecer o regulamento da 
campanha e verificar os 
vencedores dos sorteios.
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Feira noturna de Jaguariúna terá Aerosmith Cover nesta 
quarta-feira

Mais de 20 estabelecimentos participam do 3º Festival 
Gastronômico de Jaguariúna

De Jaguariúna                                                                                   

Os amantes de rock e 
da banda Aerosmith têm 
mais um motivo para 
visitar a Feira Notur-
na de Jaguariúna nesta 
quarta-feira, dia 27 de 
setembro, no Parque 
Santa Maria. O grupo 
Blue Army Aerosmith 
Cover irá se apresentar 

na feira, a partir das 
19h30. A entrada é gra-
tuita.

No repertório do Blue 
Army, estão clássicos do 
Aerosmith, com muito 
rock ‘n roll e baladas 
inesquecíveis da banda 
norte-americana, como 
“I don’t want to miss 
a thing”, “Dream on”, 
“Angel” e muitas outras.  

A Feira Noturna é or-
ganizada pela Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura.

Além da apresentação 
musical, os visitantes 
da Feira Noturna tam-
bém podem se deliciar 
nas barracas de pastel, 
lanches, sorvete na cha-
pa, acarajé, bolo caseiro, 

tapioca, entre muitas 
outras comidas típicas e 
bebidas.

O evento também 
conta com comerciantes 
de frutas, verduras, ovos, 
artesanato, flores, entre 
outros produtos.

A Feira Noturna acon-
tece toda quarta-feira, 
no Parque Santa Maria, 
das 17h às 22h.

De Jaguariúna

Um total de 23 estabe-
lecimentos participam da 
3ª edição do Festival Gas-

tronômico de Jaguariúna. 
O maior e mais completo 
show gastronômico da 
cidade começou no últi-
mo dia 15 e vai até 30 de 

setembro. O tema deste 
ano é “Rodeio”, em hom-
enagem ao Jaguariúna 
Rodeo Festival, que tem 
início nesta sexta-feira 
(Confira abaixo a relação 
de estabelecimentos e os 
pratos oferecidos).

O 3º Festival Gas-
tronômico de Jaguariú-
na “69 anos de História e 
Sabor” é idealizado pela 
Secretaria de Turismo 
e Cultura da Prefeitura 
de Jaguariúna. Partici-
pam do festival estabe-
lecimentos localizados 
em Jaguariúna nas se-
guintes categorias: bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias, 
sorveterias, entre outros.

No cardápio do festi-
val, os estabelecimentos 
criaram pratos que sim-
bolizam o tema “Rodeio 
” e custam de R$ 30 a R$ 

100.
O objetivo do Festival 

Gastronômico é ofere-
cer aos consumidores 
uma experiência difer-
ente, além de divulgar os 
estabelecimentos da ci-
dade e fortalecer a econo-
mia. Nas duas primeiras 
edições, o festival foi um 
sucesso de público. Se-
gundo a secretaria, nesta 
terceira edição, o objetivo 
é ampliar ainda mais o 
número de participantes 
e os resultados colhidos.

Confira a relação dos 
estabelecimentos e nomes 
dos pratos do Festival 
Gastronômico:

VICENZO PIZZARIA 
– PIZZA COSTELA DE 
BOI

PIZZARIA MINGUI & 
ALICHE – SCALINATA 
COUNTRY

SÔ RAIZ – 8 SEGUN-
DOS

QUIOSQUE DO CI-
DÃO – CHAPÉU A PAR-
MEGIANA

Z A P  C H I C K E N  – 
COMBO RODEIO

VILLA MARIA BAR & 
GRILL – BACALHAU DA 
ROÇA

R E S T A U R A N T E 
TRATTORIA – SEGURA 
PEÂO

RISTORANTINO – 
SPAGUEGUETTI CAR-
RETEIRO

NA LENHA STECK 
HOUSE – COWBOY

GAUCHOS BURGUER 
– GAUCHOS RODEIO

NA LENHA STEAK 
HOUSE – BYE BYE 
COWBOY

JAPA JAGA – JAPA 
BRUTO

DONUTS DAI – COW-
DONUTS

ESKIMO SORVETES 
E AÇAI – TROPA ESKI-
MO

ALDEOLA – CAUBOI 
CABECEIRA

AMARENA DOCERIA 
– MADE IN ROÇA

LOS PATOS PALETE-
RIA MEXICANA – PAL-
ETAS NA ARENA DO 
RODEIO

ALANCHONETE – O 
REI DO RODEIO

B O T E Q U I M  D A 
ESTAÇÃO – RODEIO 
RÚSTICO DA ESTAÇÃO

B O T E Q U I M  E X -
PRESS – COMITIVA DA 
ESTAÇÃO

BAR DO LÉO – CO-
MITIVA BAR DO LÉO 
JAGUARIUNA

DELÍCIAS DA DOM 
BOSCO – COMBINADO 
CHURRAS COUNTRY

STOCKYADS – COM-
BO COWBOY


